

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MIERCOLES 12 DE MARZO DE 1873.

Año XXIV.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Suscripción en Córdoba...
 Por un mes... 8 rs.
 Por trimestre... 22 rs.
 Fuera de Córdoba...
 Por un mes... 10 rs.
 Por trimestre... 28 rs.

Núm. 6769.

Sección oficial.

Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

Don Rafael Pineda y Alva, Juez de primera instancia interino del distrito de la izquierda de esta ciudad y su partido.

Hago saber: que por este mi Juzgado y Escribanía del infrascripto penden autos ejecutivos que empezaron á instanciarse de D. Juan Bautista Leon y Deucho, contra D. Angel Hidalgo del Riocho, ambos de esta vecindad, sobre cobranza de maravedís, y estando en la vía de apremio y puesta en subasta la finca hipotecada, se promovió por el deudor la cuestión de acumulación á los de concurso que este había provocado, y seguida por todos sus trámites, sustanciado debidamente este incidente y remitido en apelación á la Superioridad, fué desestimada esta por la sala de lo civil de la Audiencia de Sevilla, en sentencia de tres de Setiembre de mil ochocientos sesenta y dos, que quedó ejecutoriada, y durante la sustanciación de este incidente, como el Sr. Leon tuviese un fiador mancomunado y solidario del deudor, que lo era D. Juan Angel Gallardo y Ramirez, viudo, vecino de la villa de Hinojosa del Duque, propietario y mayor de 40 años, el mismo Sr. Leon reclamó de este el reintegro de la cantidad reclamada y costas que le tenía solventadas, como en efecto lo hizo así aquel, haciendo constar la entrega por escritura de 30 de Enero de citado año, 1872, practicándose en la misma escritura la liquidación de la total responsabilidad del D. Angel Hidalgo, apareciendo consistir en 41.471 reales, los 30.000 por el capital del préstamo, 10.471 reales por réditos devengados hasta el día de la escritura y costas causadas en dichos autos que se hallaban en el Tribunal Supremo, y los 1000 reales restantes por las costas ocasionadas en otros autos ejecutivos que se seguían por la Escribanía de D. Antonio Garcia de Mesa, y habiendo entregado dicha suma el D. Juan Angel Gallardo al Sr. Leon, bajo la fe del Notario que formaliza aquella, otorgó á favor del dicho Sr. Gallardo el resguardo mas firme y finiquito mas eficaz, y le cedió sus acciones y derechos para que pudiera comparecer en ellos y seguirlos en el estado en que se encontraban hasta que se reintegrase de todo, de los intereses que desde aquel día se devengasen y las costas que se originasen desde el mismo; y presentado escrito por el D. Juan Angel Gallardo en el día 14 de Enero de este año, hallándose ya usada certificación de la ejecutoria en los autos, acompa-

ñándose la escritura de cesión inscrita en el Registro de la propiedad al libro 83 de Córdoba, finca 117, duplicado folio 177, inscripción 9.ª solicitando se le tuviese por parte y se pusiera desde luego en subasta la finca que era el estado en que se hallaban los autos cuya descripción es á saber.

Una casa posada nombrada del Toro, situada en la plaza de la Constitución de esta ciudad, marcada con el núm. 37, linda por la derecha saliendo con la núm. 35, en la misma plaza, de Diego Casares, y la número 33, en la misma, de D. Agustín Mateo, por la izquierda con la 39 en la plaza ya dicha, de la viuda de Ariza, con la 43 de los herederos de D. Antonio del Rio y con la 2 plazuela del Tambor, de Don José Castillo Vargas, y por la espalda con las números 14 y 18 calle Carreteras, del Sr. D. Pedro Lopez, cuya medida superficial, equivalencia y demás que tiene, consta de los autos, habiendo sido valuada en 102.146 reales vellón, estando hipotecada solo la 3.ª parte de dicha finca, proindivisa, que es la que se anuncia en subasta; y habiendo accedido á la pretensión deducida por el D. Juan Angel Gallardo, en mi auto de 6 del corriente, señalando para su remate el día 2 de Abril próximo de 11 á 12 de su mañana en las casas audiencia de este Juzgado, previos los anuncios que se pondrían por edictos, fijándose en los sitios públicos y de costumbre, é insertándose en los periódicos de esta capital DIARIO, Crónica y Boletín oficial de la provincia, á los debidos efectos, pongo el presente en Córdoba á 7 de Marzo de 1873.—Rafael Pineda Alva.—El Escribano, Angel Osuna Garcia.

Suertas á un individuo de su partido que habia cometido un asesinato.

Según la *Regeneración*, en el Maestrazgo está Cúcala con una partida de 400 hombres; en Albacete hay otra de 130 que recorre la provincia; en Granada tres mas, y en Gerona muchas que dominan la provincia por estar desorganizadas las columnas que las perseguían.

La *España Federal* cree que la agrupación política llamada radical, debe desaparecer, porque si no es un peligro, es un estorbo. Respecto al partido constitucional, dice que no le queda otro arbitrio que ó engrosar las filas republicanas ó las de un partido monárquico que tenga monarca.

Según el *Diario de Barcelona*, la columna que habia de salir á operaciones de Martorell se negó á continuar su viaje al llegar á Esparraguera, y añade que se va á confiar el mando de los dos batallones de voluntarios de la República movilizados al Sr. Martí, conocido por el Chich de la Barraqueta. Se habla también de confiar el mando de otros batallones que se están organizando, á los conocidos republicanos Balfarria y Jubany.

En la provincia de Tarnel parece que han aparecido seis ó siete partidas carlistas, además de las que por allí vagaban.

Las fuerzas de la guardia civil que custodiaban ayer el palacio del Congreso fueron reforzadas á última hora de la tarde por un batallón de cazadores.

El coronel de Iberia batió en la tarde de ayer á la facción Vullides, en los montes de Granadella y Boberes, sin que se hayan podido apreciar las bajas del enemigo por la noche.

El artículo que con el epígrafe *De cuerpo presente* ha publicado hoy el *Imparcial*, diario de los que más se han distinguido en la campaña del radicalismo, termina así:

«En estos instantes en que el cadáver del partido radical está de cuerpo presente en la Asamblea, sentimos removerse en nuestras entrañas, con más fuerza, el leal y sincero espiamiento que por sus principios y sus hombres hemos tenido, y reclamamos como títulos de orgullo y de dolor haber sido leales heraldos de sus conquistas y tristes profetas de sus desventuras.»

El *Eco de España* tiene entendido que el coronel del tercio de la guardia civil á que pertenece la fuerza que tuvo un conato de sedición en las inmediaciones de los Docks, no solo ha mandado instruir la correspondiente sumaria, sino que se ha mostrado dispuesto á pedir su reemplazo en el caso de que el fallo del consejo de guerra, que necesariamente ha de entender en el asunto, no tuviese cumplida ejecución,

pues de otro modo no podría mantener en este cuerpo la disciplina, hoy más necesaria que nunca.

Según noticias de Lorca, han desaparecido los hombres que cogían esparto en los montes comunales, habiendo sido presos por el alcalde nuevo de ellos.

Durante la ausencia del Sr. Figueras queda encargado de la presidencia del Gobierno el Sr. Pi y Margall.

El personal de la estación de Narclares se ha retirado á Vittoria, por haberlo exigido así los carlistas.

Dicen de Barcelona que el individuo que vio días pasados comprometida su vida por crear las turbas que era el cabecilla carlista Saballs, por efecto del terrible espasmo que sufrió al verse amenazado, ha quedado azorado, en términos de no darse cuenta de lo que le pasa. Lo primero que hizo fué afistarse el bigote, que principalmente contribuía á su semejanza con el cabecilla. El sugeto en cuestión es conocido por sus opiniones republicanas. Con este motivo advierte el *Diario* que la justicia catalana ofrece mil inconvenientes y puede convertir en victima al inocente, como ya ha sucedido más de una vez en Barcelona.

La partida que manda Bonifacio Lázaro, y que se compone de 30 hombres, se ha internado en los pinares de Villar del Maestre.

Se asegura que al llegar al puerto de Málaga el vapor de guerra *Alerta*, salieron tres ó cuatro lanchas armadas con el intento de apoderarse del buque, cosa que evitó el comandante, Sr. Terry, haciéndose inmediatamente á la mar.

Los cuatro domingos de mayo habrá en Valencia otras tantas exposiciones de flores, concurriendo respectivamente cada uno las rosas, las plantas de adorno, los claveles y geranios, y las plantas en flor y ramos. El primer domingo se verificará también una exposición de pájaros.

En Santiago se ha celebrado una reunion de 72 propietarios, industriales y comerciantes de las parroquias inmediatas, con objeto de formar una sociedad armada de mútua seguridad en defensa de la propiedad y de la familia, nombrándose una junta directiva para la organización y armamento.

Ayer tarde se establecieron algunos ratones, en mucho menor número que otras veces sin embargo, de voluntarios republicanos en diversos puntos de la capital, que desaparecieron tan pronto como se conoció la decisión de la Asamblea respecto al voto del Señor Primo de Rivera.

Hasta cinco veces acudieron varios representantes ayer tarde al presidente del Poder ejecutivo y al de la Asamblea para que dictasen algunas

medidas que diesen término á las multitudosas escenas que se verificaban en las inmediaciones del Palacio de la Representación Nacional.

Según un colega valenciano, pronto quedará completamente terminada en aquella provincia la anómala situación creada á consecuencia de la huelga promovida por los maquinistas y fogoneros de los ferro-carriles valencianos, gracias á las activas gestiones que se practican.

El capitán Garcia al mando de cincuenta infantes y diez caballos, ha tenido un encuentro con la partida carlista, cerca de los pinares de Loja, á la que cercó, cogiéndola 25 prisioneros y unas cajas de municiones, y quedando sobre el campo diez insurrectos.

No hubo bajas ningunas entre los defensores de la república. Así lo dice un periódico de provincia.

El gobierno se propone proceder con toda energía en la cuestión de orden público para encauzar la marcha de los sucesos.

Si los representantes de la Asamblea abandonan su puesto y no se pudieran votar leyes, el gobierno, emanación de esa Asamblea, se vería obligado, segun dicen sus amigos, por la presión de las circunstancias, á asumir las funciones que á la Asamblea competen para proceder con desahogo y hacer gobierno.

Ayer se presentó Iturralde con cuarenta hombres en la estación de Izarra, tiró varios postes del telégrafo, se llevó el aparato, y dirigiéndose al ayuntamiento, le exigió y cobró el impuesto de un trimestre de contribución.

El expres que ayer salió de Madrid, descarriló en el tunel de Isarrondo. Los carlistas se han llevado al maquinista y al conductor.

Magnífico cuadro nos presenta anoche la *Epoca* del estado en que se encuentran las líneas férreas de Madrid á Irun y de Miranda á Bilbao, cuadro bosquejado por algunos de los viajeros que salieron de esta capital en la noche del jueves en el expres para aquellos puntos, y que han tenido que regresar á Madrid sin haber conseguido llegar al punto adonde se dirigían:

«El tren que salió de Madrid á las seis y media de la tarde del jueves llegó á Miranda sin novedad, viendo los viajeros la estación de Santa Olalla, pocas horas antes, quemada por los carlistas y reducida completamente á pavesas, excepto sus cuatro paredes exteriores.»

En Miranda supieron en la madrugada del viernes los viajeros que se dirigían á Bilbao, que el miércoles abandonaron las tropas que ocupaban á Orduña y demás estaciones sus puestos

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

La partida Ostendi entró ayer tarde en Rudar (Lugo) y quemó los libros del registro civil.

Ha sido nombrado por D. Carlos general en jefe de las partidas carlistas de las provincias Vascongadas y Navarra el cabecilla Dorregaray.

El cabecilla Sabariego, nombrado por D. Carlos comandante general de Galicia, ha publicado una proclama llamando á las armas á todos los partidarios del carlismo.

Ayer fueron presos y entregados á los tribunales 37 hombres de los que en Jara (Andalucía) se habían repartido una dhesa.

Dice un diario de Valencia que el cabecilla carlista Martínez fusiló en

dar todas sus locuras; es temerario y acabará mal.

Meditando así dirigíase hacia la losa que habían levantado.

«Quién puede creer, — se dijo, — que la maldad de una mujer puede llegar á tal extremo? La idea de haber apostado á Bertrand en la cueva de los muertos para interceptarme el paso, es verdaderamente infernal. Tiene ingenio por veinte, eso es verdad, y después de todo, su encarnizamiento me prueba que no deja de pensar en mí; haremos un buen matrimonio con el tiempo. Se deslizo en el subterráneo y no dejó de acercarse ahora á la izquierda para evitar las cuevas que le habían anunciado.

Cuando estuvo en su celda lanzó un gran suspiro de desahogo como el viajero que llega sano y salvo á su hogar después de una peligrosa travesía.

En cuanto á ganar la calle á pesar del inspector Bertrand, — se decía

mientras colocabá las cuatro baldosas de su celda, — me parecía difícil, y de seguro el caballero va á recibir el premio de su arrojo. ¿Quién sabe si á estas horas, cargado de hierro en las manos y en los pies, le seputan en algún calabozo del que no volverá á salir á contemplar la luz del sol?

Hecha esta reflexión, tendiose en su lecho con cierta voluptuosidad y se dijo: — Por lo menos le he dado un buen consejo, el de que se volviera. ¡Ah Zerkinal demonio malo; después de todo no sé qué es lo que deseo, si zurrarte ó estrecharte entre mis brazos!

Parció reflexionar unos minutos sobre esta idea, y exclamó: — Lo que es en cuanto á esta noche, creo te abrazaría, pero mañana no te librarías de una zorra.

Y arrullado por estas lisonjeras ideas se durmió.

Volviendo á Fortuna, en el primer instante, y sin haber apercibido la

simos á la cerradura, y del mismo modo fué agrandando el agujero hasta poder pasar la mano sin peligro de cortarse.

Después exclamó dirigiéndose á Pistolin:

«Ver, hombre, no tengas miedo; no es tu mujer quien ha traído aquí al pobre diablo, ni está en estado de impedirnos pasar.»

Su mano desechó la llave y la puerta se abrió.

Encaminóse hacia maese Bertrand y le tomó la mano, que encontró inerte.

Las gentes de este oficio siempre acaban mal, — se dijo Fortuna; — y este dicen que era astuto. No ha muerto ahogado, por que sus vestidos están secos. ¿Qué género de muerte ha tenido?

Y llamó de nuevo.

«¿Pistolín, dónde estas, hombre? Su mirada escudriñadora recorrió las ropas de maese Bertrand, y al

Una de sus piernas colgaba fuera de la mesa, y su espalda se apoyaba contra un paquete informe cuya naturaleza no se podía explicar Fortuna.

El inspector Bertrand, así tendido, recibía en pleno rostro la luz de la lámpara, y aunque al estar allí debía considerarsele cadáver, Fortuna hubiera jurado que veían sus ojos y que los músculos de su rostro se movían.

Esto resaltaba aun mas, porque aquel recinto lúgubre mostraba al mismo tiempo otros huéspedes cuyas posturas y rostros hablaban enérgicamente de la muerte.

Habia tres cadáveres tendidos en otras tantas mesas que se alineaban detrás de la del inspector Bertrand, y la luz de la luna bañaba con su pálido reflejo los rostros de aquellos tres cadáveres.

Pistolín pensaba: — ¿Cómo habrá podido ocurrir que iba á tratar de evadirme, y que

SECCION DE AVISOS.

Venta. Se hace á vara hincada de la labor del cortijo Jaro bajo, término de Córdoba: para tratar en Villafraanca, Plaza de la Libertad, núm. 4. 6-4

Embudidos de Montanchez. Se venden en el Café del Gran Capitán los ricos embudidos y lomos embuchados á precios sumamente arreglados. 6-6

Venta. En el café del Recreo se ha recibido queso de Burgos, y en vinos generosos Manzanilla de primera, Madera, Jerez y Pajarete. También llegarán en el día de hoy los renombrados bizcochos de Doña Mariquita, que tanta aceptación han tenido. 6-6

Casa. Se desea tomar desde luego una casa ó piso, amueblada ó sin este requisito. Informarán casa de los Eres. Sanchez y Azpitarte, Carreteras núm. 3. 6-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora; 6 Tinte de San Miguel número 14. Informarán en la Librería de este periódico. 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 9 calle Jesus Crucificado: en la del número 7 de la misma calle darán razon, y tambien en la de la calle de Guinan número 6. 6-6

Arrendamiento. Se hace desde el día ó desde San Juan próximo de una cochera, con cuadra y paja. Podrá tratarse con su dueño que vive calle San Alvaro número 11. 6-5

Las carreras de España. Noticias de todas ellas y condiciones para seguir las, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO. 6-5

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Egual y música de D. Cristóbal Audrid. Se ha recibido ejemplares del libro en la librería del DIARIO, y también se pueden encargar las piezas de música arregladas para piano á los mismos precios que en los Almacenes de Madrid. 6-6

Atencion. En el establecimiento de paños que está situado calle Espartaria número 20, en Córdoba, hay tambien un gran depósito de pape de fumar de esencia de anís y otras clases, a por mayor, á precios arreglados. 6-6

Al público. En el café del Recreo se han recibido en comision chocolates de las fábricas mas acreditadas, y se venden al mismo precio que cuestan en aquellas, fijándose el valor en las cubiertas. Las clases son de 6, 7, 8 y 10 reales libra, siendo la última la que se sirve en el acreditado establecimiento de doña Mariquita, en Madrid. Tambien se están preparando embases para la venta del café molido: desde luego se vende á los precios siguientes: Puerto Rico y Meca en paquetes de cuarteron, medias y libras á 40 rs. una. Meca superior de la misma clase que se sirve en el establecimiento, á 46 rs. libra. Tambien se vende jamon en dulce á 14 rs. libra. Se venden botellas comunes blancos y negros á 18 rs. docena. En el despacho del café del Recreo se oyen proposiciones para la composicion de sillars, y para hacer diez docenas que se necesitan de castaño, conforme á la construcción y condiciones de una que servirá de modelo. 6-6

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel á todo el que llevé una caja. 6-6

Buñuelos. En la calle de la Concepcion núm. 59, se expenden superiores á 12 cuartos libra. 6-6

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningún aficionado á las bellas letras querrá dejar de leer. Su precio encuadrado á la rústica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningún libro puede competir. 6-6

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico. 6-6

Paja. Se vende de trigo de buena calidad en el cortijo de Pan Gimená á 60 reales la carretada. 6-2

Arrendamiento. Desde el día y desde San Juan próximo se arrienda la casa de reciente construcción núm. 3, en la calle Porteria de Santa Clara, toda pintada y acristalada. Puede tratarse con D. Rafael de Viguera, su dueño, calle de Carniceros núm. 9, junto á la Catedral. 6-6

Arrendamiento. Se arriendan habitaciones con muebles y sin ellos, calle Maese Luis núm. 2. 6-2

INJECTION BROU

Exigir el método. - 25 años de éxito. - París, casa del inventor BROU, boal Magenta, 458.

Higiene infalible y preservativa la única de curar sin el auxilio de otro medicamento - Su venta en las principales boticas del universo.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas. Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, las hacían venir del extranjero. Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta. El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito. Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacción.

BIROCRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

Fernando, 34 y Letrados 16. Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membraes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

Norte Británica Mercantil.

Compañía de seguros contra incendios á prima fija. La direccion general está en Londres, á cargo de personas de alta respetabilidad social y mercantil. Los representantes generales en España son los Sres. D. Adolfo Pries y Compañía, banqueros de Málaga. Esta Compañía cuenta con un capital de 200 millones de reales, además de un gran fondo de reserva. Tiene sucursales en casi todo el mundo, y durante los 63 años que lleva de existencia, ha acreditado la mayor puntualidad en el pago de los siniestros. Solo en el reciente incendio de la ciudad de Boston ha satisfecho en el acto 10 millones de su fondo de reserva. El importe de las primas que cobró en el año 1874, según balance publicado oficialmente, ascendió á 66 millones de reales. Asegura edificios, mobiliarios y mercaderías bajo las mismas tarifas y condiciones que las compañías españolas. Para el caso (aun que es probable) de ocurrir litigio ó cuestion con algún asegurado, la Compañía consignó en sus estatutos que se refiera á los tribunales y leyes españolas. El representante en esta capital D. Ardiés Res, que tiene establecida la oficina de la Compañía en la calle de Carreteras número 10, dará cuantos datos se necesiten para la diversidad de primas fijadas á cada clase de seguros. Junio 3.

BARATO.

En el jardín que hay frente á la plaza de toros, está á la venta un abundante surtido de naranjos, chinos y ágrios de mas de tres varas de altura y á precios muy arreglados, pidiendo partidas de mas de un ciento. Tambien los hay en macetones, chinos y de todas clases de ácidos conocidos. Para hacer pedidos de fuera dirigirse á Don Juan Bautista Leon, San Hipólito 4.

ACEITE DE ABROTANO.

Con su uso nace, crece y se conserva el cabello y la barba. Este nuevo específico, indispensable á las familias, se vende á 5, 7 y 10 reales hote en la Librería del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando número 34.

KENNISA

AVISO. En el establecimiento de D. Tomás Pacheco, calle Topete número 26, frente del Arco alto, se acaba de recibir el rico bacalao escocés de primera, bacalao francés, inglés, salchichón de Vich, el rico embuchado de Casulla, y chorizos; carne de mero de Valencia á 28 cuartos libra; cáñotes de Berberia; todo superior y á precios arreglados como no se ve.

AVISO. Gran rebaja de negretin para el melé del cabello negro, castaño oscuro ó rubio; 40 rs. una receta con la esplicacion de hacerlo, el modo de usarlo, sin mentar el cutis, quedando con el brillo natural. Casa de las Mariquitas. Ambrosio Morales número 4. 6-4

Costurera. Se desea una en la calle de Maese Luis número 24. 6-4

Escocia.

En el almacén de la calle del Paraiso núm. 5, se acaba de recibir bacalao fresco de Escocia. 6-4

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

- En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:
 - Patología general por Chomel. 28
 - Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelins, 2 tomos y atlas. 68
 - Anatomía descriptiva por Jainain, un tomo encuadrado en tela. 66
 - Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Huic. 36
 - Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Carrizosa. 42
 - Guía Clínica ó Manual del diagnóstico médico por Racle. 19
 - Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 58
 - Manual de medicina operatoria por Malgaigne, 2 tomos. 46
 - De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 107
 - Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer, 4 tomos. 86
 - Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
 - Tratado elemental y práctico, de Patología interna por A. Grisolle. 84
 - Guía práctico de los partos, por Lucia no Peard. 24
 - Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
 - Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trousseau, 4 tomos. 140
 - Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 40
 - Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodriguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
 - Elementos de Fisiología, por Hermann, con grabados. 40
 - Manual de Patología medica ó interna, por Alonso Rodriguez. 48
 - Elementos de materia farmaceutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Pano, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
 - Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jeannel. 40
 - Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivielso, edición con grabados. 54
 - Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Flieler, en tela. 48
 - Manual de Patología y de Clínica medicas por A. Tardieu, en tela. 42
 - Tratado de Anatomía topográfica médico quirúrgica por Petrequin. 44
 - Higiene del matrimonio por Monlau. 35
 - De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47
 - Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46
 - Higiene pública por Levy. 47
 - Química general por Casares, 2 tomos. 38
 - Química inorgánica por Saez y Palacio, 2 tomos, tela. 108
 - Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
 - Tratado de Física por Ganot, edición de París, en español y con grabados. 48
 - Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continuarán recibiendo todas las nuevas obras que se publiquen.

Arrendamiento. Desde San Juan ó desde el día se arrienda la casa núm. 57 calle de San Francisco (antes de la Toquería). Se trata en la núm. 41 calle de General Serrano (antes del Principe Alfonso.) 6-6

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 135. Informarán del precio y condiciones en la librería de este periódico. 6-6

Arrendamiento. Desde el día y desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 44 en la calle de Céspedes. Puede ratarse con D. Manuel de Lara y Cárdenas, Plazuela de Benavente núm. 14. 6-6

Arrendamiento. Para desde Santa María de Agosto del presente año de 1872, se arriendan dos hazas nombradas del caño de Mari-Ruiz, término de esta ciudad. Para tratarlas en la Secretaría del E. S. Marqués de Valdeñes, su dueño. 6-3

Arrendamiento. Para desde el día primero de enero del año próximo se arrienda el cortijo «Higuera la alta» situado en el término de la villa de la Rambla. En la calle Ambrosio de Morales número 6, darán razon de las condiciones con que deberá tener efecto el contrato. 6-3

Arrendamiento. Desde San Juan del presente año se arrienda la casa núm. 3 calle de Muela, toda acristalada, con buenas y cómodas habitaciones. Para tratar calle de Don Rodrigo número 69. 6-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 2 calle de San Pablo; en la misma darán razon. 6-3



La Moralidad. La Agencia que lleva este nombre lleva y costea toda clase de pleitos, expedientes y exhortos; facilita el préstamo tanto en favor de los mutuantes como de los mutuarios; procura la realizacion de las operaciones consiguientes á todo contrato mercantil ó civil; anticipa siempre cuantos fondos fuesen necesarios y estipula previamente el premio de sus servicios. Tiene las oficinas en la casa de su Director Sr. D. Mariano Fonseca, calle de la Piedad sin núm.

Arrendamiento. Desde San Juan del presente año se arrienda la casa núm. 3 calle de las Parras, de nueva construcción y toda acristalada, con buenas y cómodas habitaciones. En la calle de Armas núm. 25 darán razon. 6-4

Pérdida. La de un paraguas de color café con borlitas de colores que se dejó en la caja de Hacienda pública; la persona que lo haya encontrado puede llevarlo á la calle S. Alvaro núm. 13 y se dará gratificación. 6-6

Realizacion. Se hace en la Viñuela, sitio del Camposanto de San Rafael, de cantidad de ladrillos, maderas y laces de caña; para tratar de ello con su dueño, que vive en las Siete Revueltas, número 5. 6-6

Subarriendo. Desde San Juan próximo veradero se hace de la casa número 19, en la calle de Almonas; para tratar de su ajuste, calle de los Angeles número 2, conocida por Mota, contigua á la de la Ceniza, inmediata á la posada de San Rafael. 6-6

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda la casa número 75, situada en la calle del Potrillo; de esta capital. Las proposiciones oyen en las casas de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Villateca, Plazuela de Gomez número 2, en esta dicha ciudad. 6-6

Se halla de venta en la calle de la Alegria núm. 7, parroquia de San Nicolás de la Villa, en esta ciudad; **Jabon superior á 2 reales libra y 45 reales arroba,** elaborado con el aceite de orujo y blanqueado conforme al privilegio exclusivo para toda España, que posee el Sr. D. Joaquín de la Torre y Angulo. 6-6

Traspaso. Se hace del antiguo y acreditado establecimiento de muestres y vinos situado en esta capital, en la calle del Sol número 127, frente á la parroquia de Santiago. Tambien se venden ciento cincuenta á doscientos arrobas de vinos añejos, a guisos de 10 años; para tratar con su dueño que vive en referida casa quien al que le acomode enterará del precio y condiciones de ambas cosas. 6-6

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una pequeña casa calle de San Fernando número 71. Informarán del precio y condiciones en la Librería del DIARIO. 6-6

Venta de paja y pastos. En el cortijo del Carrascal se venden á precios siguientes: Carretada de paja de trigo á 36. Por chalupas á 26. Por carros á 17. Tambien se vende á 60 rs. carretada de paja revuelta de millas propia para el ganado vacuno. En el mismo cortijo se acogen ganados de todas clases y se venden los pastos de los eriales para ovejas. 6-6

Sombrereria de las B B B BUENO BONITO BARATO. Calle Prin 19. Gran surtido de sombreros para Sr. Sras, niñas, y para caballeros en las formas mas novedad, impermeables y flexibles para el calor y pelo; para los trabajadores sombreros de lana marina de 10 rs. en adelante y se construyen por contrata á precios sumamente baratos, así como trajes y gorras para los voluntarios de la Republica. 6-6

Venta. Se venden treinta fanegas de palomina de zuritos; en la calle de S. Bipolito número 4 darán razon. 6-6